

Saint-Sernin-du-Plain

Des bouteilles des Hospices de Beaune à l'effigie de Nicolas Rolin

La tombe de Nicolas Rolin a été retrouvée récemment près de la cathédrale d'Autun. Le chancelier du duc de Bourgogne Philippe le Bon, a fondé avec son épouse, Guigone de Salins, les Hospices de Beaune. Cette découverte a incité la cave de Mazenay, implantée à Saint-Sernin-du-Plain, à se porter acquéreur à la vente des vins des Hospices de Beaune, en décembre 2020, d'une pièce cuvée Nicolas Rolin et d'une cuvée Guigone de Salins. Des bouteilles à l'effigie les deux personnages historiques seront commercialisées dans des coffrets prestige.

Par Jean-Pierre TISSIER (CLP) - 31 janv. 2021 à 05:00 - Temps de lecture : 4 min

🗨️ | 📄 | Vu 1372 fois



Dans la cuverie des Hospices de Beaune, Ludivine Griveau, régisseuse des Hospices de Beaune, et Jean-Christophe Pascaud, le directeur de la cave de Mazenay. Photo JSL /Jean-Pierre TISSIER



« Elle tourne. Inexorablement, elle tourne. Bien évidemment, il aurait pu être question de la terre, de l'horloge de la vie ou d'une simple montre mais c'est de la roue, de la grande roue du destin qui s'amuse bien de nous, faisant passer de l'ombre au zénith et vice-versa, portant aux nues une personne ou un lieu pour le fondre ensuite dans l'oubli. Et le destin a encore fait des siennes à l'occasion de la vente des vins des Hospices de Beaune », explique Olivier Poelaert, le président de l'UPNCC (Union des producteurs et négociants de l'AOC Côtes du Couchois).

Cette vente, reportée en décembre en raison de la crise sanitaire, **coïncidait avec la découverte, de la tombe de Nicolas Rolin à Autun sur le site de la place Saint-Louis** où trônait jadis l'église Notre-Dame-du-Châtel. « C'est un fait, car si le monde entier avait les yeux tournés vers Beaune pour ce moment magique qu'est la vente des vins des Hospices, il ne faut pas pour autant oublier qu'elle existe grâce au mécénat. Celui justement de Nicolas Rolin et de sa troisième épouse, Guigone de Salins. »

Comme un signe du destin

« Nous le savions déjà, indique Olivier Poelaert, que les cartes du XVe siècle étaient bien différentes des actuelles, la lumière n'illuminant pas vraiment les mêmes lieux mais l'histoire était déjà en marche depuis longtemps, depuis l'ère romaine et le développement de la vigne sur ce qui s'appelait alors la "Grande Côte". Rendre à César ce qui appartient à César, rebâtir la chronologie des faits et non se laisser séduire par les légendes construites au fil de l'intérêt des uns et des autres, voilà une noble cause. Cette précieuse découverte désigne formellement la ville d'Autun comme étant le berceau de la vigne dont nous sommes si fiers avec une très belle attache dans les Côtes du Couchois, seul vestige à ce jour du vignoble autunois "campé" sur ses argiles versicolores du trias... Comment ne pas s'enorgueillir de ce passé qui peu à peu refait surface ? »

C'est la raison pour laquelle la cave de Mazenay, implantée à Saint-Sernin-du-Plain (lire par ailleurs) a décidé, à l'occasion de la vente des vins des Hospices de Beaune, de se porter acquéreur d'une pièce d'un Beaune cuvée Nicolas Rolin et d'un Beaune cuvée Guigone de Salins. Les cuvées, conservées jusque-là dans la cuverie des Hospices, ont été enlevées le lundi 18 janvier par la cave de Mazenay où les vins seront élevés avant d'être mis en bouteilles à l'effigie des deux personnages illustres. Les bouteilles seront commercialisées dans des coffrets prestige.

« Les Côtes du Couchois sont le seul vestige du vignoble autunois "campé" sur ses argiles versicolores du trias. »

Olivier Poelaert, le président de l'Union des producteurs et négociants de l'AOC Côtes du Couchois



XXX - 400 000 bouteilles pourront être stockées à la cave de Mazenay

La Cave de Mazenay, fondée en 1963 par Louis Marinot et Adrien Verdun, se situe à Saint-Sernin-du-Plain. Elle a été rachetée en 2017 par Olivier Poelaert. « Bien qu'implantée depuis sa création au cœur même de l'appellation Côtes du Couchois, qu'elle vinifie avant tout depuis plus de 50 ans, sa démarche ne se limite néanmoins pas au travail d'une seule AOP (Appellation d'origine protégée), mais aussi à la production d'une gamme complète de vins de Bourgogne s'étendant de la Côte chalonaise à la Côte de Nuits, en passant bien évidemment par la Côte de Beaune. »

Le vignoble de la cave s'étend sur 20 hectares, dont 18 hectares de rouge et 2 hectares de blanc. « Engagée dans une démarche de viticulture raisonnée depuis cinq ans, la cave prend soin de son vignoble et de son terroir pour offrir des vins d'appellation Côtes du Couchois de qualité. »

Disposant d'une cuverie ultramoderne, la cave de Mazenay produit ses propres vins de Bourgogne, notamment les vins Blason de Vair ou la Cuvée Marguerite issue des vignes du Château de Couches. La culture et la récolte de ces raisins font l'objet d'un suivi et d'un contrôle rigoureux. Les vins sont ensuite mis en bouteille et étiquetés sur place. La poussée commerciale de l'AOP Côtes du Couchois a justifié la construction d'un bâtiment ayant une capacité de stockage de 400 000 bouteilles.

NOTE La Cave de Mazenay, qui compte s'étendre au travers d'un réseau de boutiques, va ouvrir au printemps 2021 son second magasin, 9 Grande Rue à Chalon-sur-Saône.
